

# #1 Cocon de la vie associative

## Compte Rendu du 08/06/2022

### **Membres présent·e·s (11 soit 46% des membres):**

- Camille Faure – Les Ateliers Frappaz
- Josiane Roche – Acarythm
- Rachel Poirier – Ludothèque Ludicité
- Jocelyne Beard – Vive la TASE !
- Damien Boilot – Simon de Cyrène
- Léa Crevet – Emmaüs Défi
- Roger Bevand – SOS Amitié région de Lyon
- Tim Lermet – Conscience et Impact Ecologique
- Livia Delaporte – La Gonette
- Thierry Chalayer – Energie Jeunes
- Abdelhakim Rahab – ASUL Football

### **Externes présent·e·s (4) :**

- Victor Prandt – Dir . Vie associative et des centres sociaux
- Pascale Quénot – Dir . Vie associative et des centres sociaux
- Christine Goyard-Gudéfin – Elue Vie associative et des centres sociaux
- Jean-Christophe Morera – Dir. Communication

### **Ordre du jour :**

- Modalités d'animation du Cocon
- Temps de présentation de chaque membre
- Groupe de travail pour l'édition d'un Viva associatif à la rentrée ?
- Groupe de travail pour le Règlement intérieur ou charte du Cocon ?
- Groupe de travail pour les Dialogues Ville / Association ?
- Groupe de travail pour les Assises de la vie associative ?
- Calendrier ?

### **1 & 2 - Modalités d'animation & Temps de présentation de chaque membre :**

Les 15 personnes présentes ont eu au maximum une minute pour se présenter. Il a ensuite été décidé que Victor était en charge de l'animation, que les prises de paroles devaient être limitées à 2 minutes et qu'il fallait lever la main et attendre son tour de parole pour pouvoir s'exprimer.

### **3 - Groupe de travail pour la rédaction en chef du Viva magazine de septembre ?**

*Jean-Christophe* : Viva est le magazine municipal de la ville de Villeurbanne qui est publié 9 fois par an. Nous vous proposons de vous donner la rédaction en chef d'un certain nombre de rubriques et que vous proposiez des sujets pour le Viva de la rentrée. Pour cela il faudrait idéalement constituer un petit groupe de 4 ou 5 personnes. Cette expérience pourrait être ensuite reconduite tous les ans en septembre.

*Pascale* : rappelle le contexte dans lequel cette proposition a été faite. Lors des Assises, les associations ont clairement dit qu'elles espéraient être davantage soutenues et valorisées dans la communication de la ville. Mme Goyard-Gudéfin a donc saisi la direction de la communication pour lui demander d'accompagner la stratégie de communication de la direction de la vie associative. Un plan de communication a été élaboré et parmi les propositions qui ont été faites il a été proposé que le Cocon prenne une partie de la rédaction en chef des Viva Magazine les septembres de chaque année. Une aubaine !

*Jean-Christophe* : est très satisfait que le Conseil consultatif participe à cette expérience, ces membres sont en quelque sorte des ambassadeurs. Concrètement :

- mobilisation nécessaire : 3 réunions maxi.
- une première réunion très rapide : pour revenir sur le cadre et présenter de façon pédagogique les étapes de la construction du Viva et le rôle de la rédaction en chef.
- une deuxième réunion pour discuter de vos propositions et leur mise en œuvre.
- Puis on se reverra une dernière fois ou alors nous échangerons par e-mail, pour vous montrer les pages réalisées et que vous puissiez faire des retours sur le travail avant envoi chez l'imprimeur.

*Rachel* : Quelles compétences sont nécessaires ?

*Jean-Christophe* : Simplement connaître Villeurbanne, le milieu associatif, votre vécu, c'est tout. Vous proposez les sujets, nous les rédigeons.

*Léa* : C'est un article, un dossier, tout le magazine ?

*Jean-Christophe* : Cela concernerait la rubrique « ils font bouger la ville » (double page), la rubrique « ils et elles s'engagent » avec 3 sujets possibles, possiblement les « événements dans la ville », la rubrique « j'ai testé », possiblement « c'est en projet » et possiblement « le dossier » car l'idée est de trouver ensemble un angle journalistique global. Par exemple, la vitalité du monde associatif à Villeurbanne.

*Pascale* : On aura des éléments de l'Observatoire local de la vie associative et notamment une infographie... ce pourrait être intéressant comme contenu.

*Josiane* : Pour bien comprendre, notre rôle, ce n'est pas de parler du Cocon ?

*Jean-Christophe* : Si, c'est possible mais l'idée c'est de parler du tissu associatif dans son ensemble et que vous représentiez ici au Cocon. On peut tomber d'accord sur quelques idées... il ne faut pas que cela soit une contrainte et que cela vous fasse peur !

*Jocelyne* : Dans notre association nous avons beaucoup de sujets à apporter.

*Jean-Christophe* : Attention à ne pas inventer des usines à gaz pendant l'été, il faut que nous allions au plus simple.

*Tim* : Proposition intéressante mais ça démarre vite. Ce qui serait bien c'est de parler de cette création du Cocon et de ce que l'on est en train de faire.

*Jean-Christophe* : On va pouvoir parler du Cocon puisque vous êtes les rédacteurs en chef.

*Livia* : Il faudrait récolter des témoignages. Pour ce premier numéro on pourrait communiquer une adresse e-mail commune pour que toutes les associations qui le souhaitent puissent se faire connaître si elles ont des choses à dire.

*Léa* : Mais qui va gérer cette boîte mail ? C'est en tout cas une belle proposition. Je suis intéressée même si le timing est court.

*Jean-Christophe* : Oui les délais sont courts. C'est pour cela que je vous ouvre beaucoup de pistes pour que vous puissiez vous emparer de certaines rubriques mais il n'y a aucune obligation sur la quantité de rubrique que vous prenez en main, c'est un galop d'essai.

*Camille* : L'enjeu va être de sortir de notre actualité pour faire projet commun. Il faudra être capable de prendre de la hauteur et d'aller chercher les informations.

*Jean-Christophe* : Oui, cela va vous obliger à vous décentrer de votre quotidien associatif.

*Tim* : Il y a 4 collèges ou 4 thèmes non ?

*Victor* : Il y a eu 4 collèges lors du tirage au sort pour simplement s'assurer d'une bonne représentativité de tous les secteurs associatifs au sein de Cocon mais ils n'existent plus. Néanmoins, il y a bien 4 thématiques présentes dans le plan d'action de la vie associative que vous avez construit lors des Assises l'été dernier.

*Camille* : Est-ce qu'il y aura un compte rendu de la réunion avec les 4 membres pour que l'on puisse rendre compte de ce qui s'est dit ?

*Jean-Christophe* : Tout est envisageable.

*Victor* : L'idée c'est d'avoir un petit groupe pour avancer. Ensuite, il faudra vous organiser comme vous le souhaitez pour rendre compte au reste du Cocon et échanger.

*Jean-Christophe* : De notre côté on sera flexible.

*Pascale* : Pour résumer : une première réunion pour vous acculturer et ensuite vous serez accompagnés par des professionnels. C'est une belle proposition, saisissez-vous en sereinement il n'y a pas de risque.

#### *Conclusion :*

- Léa, Roger, Jocelyne, Delphine et Abdelhakim sont intéressés pour être membre, le groupe est complet.
- Réunion 1 : lundi 20 à 18 h 30 au service communication – RV place Lazare Goujon.
- Réunion 2 : mardi 28 juin à 18 h 30 soit sur place soit en visio.

- Les 5 membres du groupe de travail Viva feront des petits comptes rendus et les enverront aux membres du cocon.

*Liste des e-mails des membres du Cocon :*

- [biographicus@gmail.com](mailto:biographicus@gmail.com)
- [mediation2@ateliers-frappaz.com](mailto:mediation2@ateliers-frappaz.com)
- [acarythm.danse@gmail.com](mailto:acarythm.danse@gmail.com)
- [ludicite69@gmail.com](mailto:ludicite69@gmail.com)
- [vivelatase@gmail.com](mailto:vivelatase@gmail.com)
- [tanope.brasil@gmail.com](mailto:tanope.brasil@gmail.com)
- [compagnons.lyon@simondecyrene.org](mailto:compagnons.lyon@simondecyrene.org)
- [alain.alison@atd-quartmonde.org](mailto:alain.alison@atd-quartmonde.org)
- [lcrevet@emmaus-defi.org](mailto:lcrevet@emmaus-defi.org)
- [solidaritesansfrontieres691@gmail.com](mailto:solidaritesansfrontieres691@gmail.com)
- [roger.bevand@laposte.net](mailto:roger.bevand@laposte.net)
- [association@filactions.org](mailto:association@filactions.org)
- [hichem.e@cagibig.Com](mailto:hichem.e@cagibig.Com)
- [mlve@mlve.org](mailto:mlve@mlve.org)
- [timlernet@gmail.com](mailto:timlernet@gmail.com)
- [livia.delaporte@mairie-villeurbanne.fr](mailto:livia.delaporte@mairie-villeurbanne.fr)
- [sport@osvilleurbanne.com](mailto:sport@osvilleurbanne.com)
- [Alousseyni.talla@pimms.org](mailto:Alousseyni.talla@pimms.org)
- [villeurbannetwirling@caramail.fr](mailto:villeurbannetwirling@caramail.fr)
- [500081@laurafoot.org](mailto:500081@laurafoot.org)
- [thierry.chalayer@energiejeunes.fr](mailto:thierry.chalayer@energiejeunes.fr)
- [contact@asvel-vbf.com](mailto:contact@asvel-vbf.com)
- [svilleurbanne@gmail.com](mailto:svilleurbanne@gmail.com)
- [j.fillion@vitacolo.fr](mailto:j.fillion@vitacolo.fr)
- [victor.prandt@mairie-villeurbanne.fr](mailto:victor.prandt@mairie-villeurbanne.fr)
- [pascal.quenot@mairie-villeurbanne.fr](mailto:pascal.quenot@mairie-villeurbanne.fr)
- [jean-christophe.morera@mairie-villeurbanne.fr](mailto:jean-christophe.morera@mairie-villeurbanne.fr)
- [christine.goyard-gudefin@mairie-villeurbanne.fr](mailto:christine.goyard-gudefin@mairie-villeurbanne.fr)

*Jean-Christophe* : Je reste à votre disposition pour parler de sujet de communication si vous voulez que l'on vous accompagne ou si des commissions spécifiques se mettent en place. Beaucoup de choses sont à créer ! Merci à tou·te·s

#### **4 - Groupe de travail pour le Règlement intérieur ou charte du Cocon ?**

*Tim* : Je pense qu'il est important de dire comment on voit les choses et donc de faire un règlement intérieur. Je suis plutôt favorable pour déléguer cela à un groupe de travail spécifique. Ce travail serait ensuite partagé et voté en plénière.

*Camille* : Serez-vous toujours là pour nous chapoter ?

*Victor & Pascale* : Non pas forcément, nous verrons cela en fonction de votre désir d'autonomie, du rythme auquel vous voulez avancer, des jours, heures de réunion et de notre capacité en interne puisque c'est une mission supplémentaire à l'existant déjà conséquent.

*Livia* : Il faudrait discuter d'une trame en plénière pour ensuite le concrétiser dans une commission de travail. Peut-être qu'une première question c'est comment on prend les décisions ? Comme maintenant par exemple : qu'est-ce que l'on fait des absents. Est-ce que les décisions ont les prend qu'entre présents ?

*Tim* : Je suis d'accord mais il faut créer un groupe pour le travailler en amont. Sinon on ne va pas y arriver.

*Josiane* : Une des premières questions, c'est le quorum. Nous ne sommes même pas la moitié ce soir, cela pose la question de la légitimité.

*Pascale* : C'est en effet un sujet.

*Victor* : Pour la communication je m'occupe de vous envoyer le compte rendu de ce premier Cocon. Je propose également cette fois-ci d'écrire un court article dans Viv'asso / Wikilleurbanne pour expliquer l'avancement du Cocon et aussi communiquer sur les commissions potentiellement intégrables par des non-membres. Pour le reste vous êtes libres d'utiliser les outils que vous souhaitez.

*Livia* : Pourquoi pas une adresse e-mail unique pour que les associations puissent nous contacter ?

*Tim* : Pourquoi pas un outil comme Slack qui est un bon outil de travail collaboratif ?

*Camille* : Je suis d'accord mais il faudra mettre des règles pour éviter que nous recevions des demandes venant de partout et qui nous demanderait trop de traitement.

*Pascale* : De ce que je comprends, il y aurait deux outils à mettre en place : le premier interne au cocon et le deuxième à destination des autres associations

*Tim* : Ne faudrait-il pas créer un autre groupe pour traiter cette question ?

*Léa* : Pour moi le règlement intérieur c'est comment on fonctionne. Notre communication aux associations c'est un autre sujet.

*Livia* : Je suis d'accord, la commission de travail sur le règlement intérieur devrait aussi se concentrer sur la question du fonctionnement de la communication interne. Et pour la partie avec les autres associations la commission de travail du Viva pourrait travailler dessus.

*Rachel* : 5 membres pour la commission règlement intérieur c'est déjà pas mal.

*Léa* : Oui mais cela limite trop et prive les absents de participation.

*Tim* : On peut faire un appel à participation dans la limite de 3 candidats supplémentaires : les 3 premiers inscrits.

### *Conclusion :*

- Validation de la proposition de Tim de créer un groupe pour faire des propositions et les décisions seront prises par le Cocon. Des propositions à envoyer en amont.
- Le groupe de travail n'est pas ouvert aux personnes extérieures au Cocon.
- Tim, Josiane, Rachel, Livia, Camille sont intéressé·e·s pour être membres, à compléter par des membres absents intéressé·e·s (les 3 premiers inscrit·e·s).
- Première réunion du groupe règlement intérieur : mercredi 22 juin à 18 h 15 – salle du balcon .

## **5 - Groupe de travail pour les Assises de la vie associative ?**

*Victor :* Les Assises de la vie associative auront lieu le 26 novembre prochain. La thématique sera celle de la transition écologique. C'était la thématique 'bonus' que vous aviez proposé pour le plan d'action. Une première réunion pour connaître les attendus des élu·e·s est prévue dans la semaine qui arrive puis nous reviendrons vers vous avec plus d'informations. Nous attendons de vous un accompagnement pour l'organisation de ces Assises et pourquoi pas leur animation le jour J.

*Jocelyne :* Cela est intéressant car très en lien avec les préoccupations du patrimoine industriel.

*Tim :* Pour moi il est important que le Cocon participe à la démarche. On pourrait ouvrir la commission de travail aux associations extérieures au Cocon avec un quota de Cocon (2 à 3 personnes) et un quota d'extérieur (7 personnes).

### *Conclusion :*

- Validation de la proposition de Tim de créer un groupe composé de 3 membres du Cocon et 7 associations extérieures.
- Tirage au sort si trop de candidats.
- Coordination assurée par la DVACS.

## **6 - Groupe de travail pour les Dialogues Ville / Association ?**

*Victor :* Les Dialogues ville / association sont des rencontres thématiques ou des ateliers de co-construction qui ont lieux tous les deux mois au CCVA. Jusque-là nous étions accompagnés par la Miete et le Comité Facilitateur, voulez-vous nous accompagner ?

*Rachel :* Quel serait le rôle du Cocon ?

*Victor :* Votre rôle serait d'arrêter les sujets avec nous, de faire remonter des sujets, préparer l'animation et potentiellement animer la soirée.

*Conclusion :*

- Déjà beaucoup de sujets à traiter d'ici au prochain Cocon. Il est donc proposé de reporter cette décision au prochain Cocon.

**7 - Calendrier à venir**

*Conclusion :*

- Cocon n°2 en septembre. Mercredi 21 septembre à 18 h – 20 h - Lieux à valider.
- Prémices de l'ordre du jour : travaux de la commission 'Règlement intérieur', travaux de la commission 'Viva', travaux de la commission 'Assises de la vie associative'.
- Cocon n°3 en novembre. Mercredi 16 novembre à 18 h – 20 h - Lieux à valider.
- *Rachel* : pensez à prévoir l'accessibilité pour les malentendant·e·s pour le cocon, les dialogues et les assises.